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2月 22日，记者从青岛市区驱车
开往平度，下了张舍立交不远就看到
一个火龙果采摘的广告牌。转过弯
来，就可以看到路边的大棚一字排
开，煞是抢眼。这一片大棚一共有 10
个，与其他大棚不同的是，这里面生
长的都是“南方水果”。植生源农牧发
展有限公司总经理高松顺是这些大棚
的主人。
他告诉记者，这些原先是蔬菜大

棚，因经营不善破产了，他知道这些
大棚是有土墙的，保温比较好，就在
2018年收了过来，开始种植热带水
果。

木架站成排，红果绿间藏
一进大棚，记者立即模糊了双

眼，大棚内外的温差让眼镜起了厚厚
的雾气，久久不能散去。大棚之中，一
排排的火龙果向前延伸，足足有几十
排，直到大棚的尽头。每排木架高度
1 . 5米左右，火龙果的枝条从架子向
地面垂着，一条挨着一条，几乎没有
空隙。新抽的枝条一片翠绿，向四面
八方伸展，而2年以上的老枝，颜色呈
深绿色，都整整齐齐地向下低垂。有
几根枝条上带着未开败的花朵，也能
隐约看到几个红红的火龙果藏在一片
绿色之间。
高松顺在大棚里仔细观察火龙果

的长势情况，一旁的生产经理忙着修
剪枝条上的花骨朵，他们要把每条枝
条上的花骨朵修剪到只剩一个。“这
些向上长的枝在南方的话他们就不要
了，往侧面长出来的还能留着。”高松
顺给生产经理传授从南方基地学习回
来的种植方法。
高松顺的大棚最早只有 6个，后

来又盖了 4个，每个棚是 1亩地。现在

主要种植火龙果，还有几个棚里有香
蕉、柚子、芒果、凤梨、菠萝蜜、荔枝、
百香果，还试种了 2棵榴莲。高松顺
说，选这些作物花了很多功夫。这些
红心火龙果是从位于海南的中国科学
院热带植物研究院引进的，凤梨来自
西双版纳，都是寻找了最好的品种来
种植。

北方挂果晚，上市太集中
在大棚里呆了几分钟，穿着羽绒

服的记者就热了一身汗，说顺着脖子
往下淌一点都不夸张。高松顺介绍
说，火龙果大棚里的温度一直保持在
25摄氏度至35摄氏度，因为这个区间
最适合火龙果生长。青岛地区大棚里
的火龙果一般是五月份有花骨朵，五
月下旬才能开花，到六月才能见果，
结果能结到十月份。但是在海南，火
龙果三月就可以开花了，三月见果一
直能结到十一月，能结果 16～ 18批
次。在广东和广西晚一个月，四月见
果，结到十一月。
高松顺说，本来选择种植火龙果

就是因为它挂果时间长，是更适合采
摘的项目，但是在北方的生长时间，
会“损失”五一假期的黄金市场。而
且，周边火龙果大棚的果子几乎都在
同一时间上市，也冲淡了市场。“大棚
火龙果的上市时间太集中了，要没果
采摘时大家都没了，有很多时候有人
想来采摘我们却无法接待！”高松顺
说道。
“当时我就想，这必须得打时间
差，能不能在大棚里模拟南方的生长
环境，达到和南方同步上市？”为此，
高松顺多次到海南和广西专程去学习
种植技术。功夫不负有心人，还真让
他找到了方法。
“对于火龙果的生长来说，除了
温度要高，还有一个影响条件是光
照。温度来说还好解决一些，但是为

了能让大棚里有充足的光线，海南和
广西我真是不知道去了多少次。”高
松顺告诉记者，最后他找到了一个比
较先进的照明技术，在去年秋天就采
购量产自中国台湾的火龙果专用灯，
开始对大棚进行改造。去年十月份，
又开始安装空调。冬天的时候大棚已
经实现自动控温。

提前两个月，采摘不断档
这两项的改变，让高松顺的大棚

火龙果可以提前 2个月上市。而且还
能较好控制大棚火龙果的上市时间，
实现了采摘不断档。有了温度和光线
保障之后，他又改造了大棚，设置了
气窗。在夏天的时候还会加装喷雾降
温装置。
有些改造生产经理觉得没有必

要，但是高松顺认为，要做就要做最
好。“要真的追求经济利益，我也不用
把每个枝上就留一个果，其实留两
个、三个也可以，这都是为了品质。我
光修大棚的墙，就花了三四万元。”
“农业是个良心活，我这不用化
肥，只用有机肥，所以植株长得慢，若
不是开始有两个棚栽培的是成年苗，
现在也就是刚刚开始产果。为了增加
口感和果径，我也只能采取少结果的
办法来保证品质。”除了硬件的投入，
大棚建立之初高松顺还雇了不少人打
理火龙果，成本没少花。高松顺说现
在一个棚大概可以出产3000～ 4000
斤火龙果，2020年十一期间每天吸引
了500多人次来采摘。

瞄准采摘游，希望在前头
摸着火龙果肥厚的枝条，高松顺

和记者谈起了今年的计划。“还是做
采摘，南方水果本来就高产，价格也
要比北方的水果高，经济效益好。再
就是做研学，今年的种植品种比去年

更多了，可以联合学校成立学生的课
外教育基地。”
来高松顺大棚采摘的游客，以当

地周边为主，有很多老人没去过南
方，被家里人带着来看看这些水果是
怎么长出来的；节假日青岛市区的不
少家长也会带着孩子来认识这些来自
南国的植物。有的学校得知这边有很
多热带水果种植，老师会特地组织孩
子来参观学习，高松顺还请旅行社帮
助做宣传带来游客。
“按照今年的预计，收入应该能
保不赔。现在还有两年就到盛果期，
到了之后一亩地的产量会到 7000～
8000斤。一个大棚的收益就会到七八
万元。”高松顺说道。
通过不断改进完善，高松顺的热

带水果大棚已经小有名气，但是他个
人还是很低调，“我觉得做品质高的，
不怕没市场。大家的生活条件都提高
了，都愿意吃好的。去年有段时间没
有人来采摘，我们没办法，就自己摘
了去学校门口卖，有些来过的孩子看
着是我们的火龙果，都抢着让家长
买。有的时候剩下些，自己的亲戚朋
友都争着要。”
现在高松顺的热带水果大棚，不

但火龙果的上市时间走在了其他采摘
大棚的前面，还可以做种苗的输出，
可以提供大棚的种植技术指导。他已
经把种苗卖到内蒙古的大棚中。高松
顺相信往后的日子，也会像这大棚里
春日的火龙果，红红火火，越来越顺。

南果爱上北方棚
育出早熟火龙果
大棚火龙果可提前两个月上市，抢占采摘游黄金周

生产经
理在修剪火
龙果枝条上
的花骨朵。
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